

Zeitschrift: Zürcher Illustrierte
Band: 14 (1938)
Heft: 1

Artikel: Dr. Johannes Baumann : Bundespräsident für das Jahr 1938
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-753848>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Dr. Johannes Baumann

Bundespräsident für das Jahr 1938



Die Eltern Bundespräsident Baumanns: Kantonsrat Johannes Baumann, Kaufmann in Herisau, geboren 1830, gestorben 1902; Anna Baumann, gebore Altherr (1848–1908).

Les parents du Président de la Confédération : Johannes Baumann (1830–1902) marchand à Hérisau, membre du Grand Conseil d'Appenzell Rh. Ext., Anna Baumann, née Altherr (1848–1908).

M. Johannes Baumann, Président de la Confédération pour 1938

Né le 27 novembre 1874 à Hérisau, d'où il est originaire, M. Johannes Baumann étudia le droit à Bâle, Berne, Leipzig et Zurich. A 26 ans, il fait ses débuts dans la carrière politique et est élu au Grand Conseil. Cinq ans plus tard, il entre au Conseil d'Etat du canton d'Appenzell Rh. Ext. Il y demeure jusqu'en 1931 et fut 12 ans landammann. Député au Conseil des Etats dès 1911, il présida ce conseil en 1921. Le 22 mars 1934, il était élu par l'Assemblée fédérale à remplacer le conseiller fédéral Haerlin, démissionnaire. M. Johannes Baumann, chef du Département de Justice et Police est le premier Appenzellois appelé à revêtir la plus haute charge de notre pays.



Das Geburtshaus Bundespräsident Baumanns in Herisau.

La maison natale du Président de la Confédération Baumann à Hérisau.



Bundespräsident Baumann im Alter von ca. 2½ Jahren mit seiner Schwester Anna.
Johannes Baumann à l'âge de 2½ ans et sa sœur Anna.



Bundespräsident Baumann und seine Schwester Fanny als Primarschüler.
Au temps de l'école primaire. L'actuel Président de la Confédération et sa sœur Fanny.



In der Armee diente Bundespräsident Baumann bei der Infanterie und avancierte bis zum Oberst. Als Hauptmann kommandierte er die Füsilierkompanie III/83, als Major das Bataillon 83, als Oberstleutnant das Regiment 48. Unser Bild zeigt ihn als Bataillonskommandant im Grenzbesetzungsdiensst 1914 an der basellandschaftlich-elsässischen Grenze mit seinem Bataillonsadjutanten Oberleutnant (jetzt Major) Hans Knoepfle.

Au militaire, le Président Baumann servit dans l'infanterie jusqu'au grade de colonel. Comme capitaine, il commanda la compagnie de fusiliers III/83. Major, il eut sous ses ordres le bataillon 83, lt.-colonel, le régiment 48. Cette photographie prise durant l'occupation des frontières dans la région de Bâle montre le major Baumann et son adjudant 1er lt. (actuellement major) Hans Knoepfle.



Bundespräsident Dr. Johannes Baumann, Vorsteher des Eidgenössischen Justiz- und Polizeidepartements.
M. le Président de la Confédération Johannes Baumann, chef du Département de Justice et Police.

Photo Paul Senn

Nr. 1 ZI S. 3

9.11.87
V. 1.2